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Lettre Pastorale pour Pâques 2023

Chers frères et sœurs dans le Christ,

Christ est toujours présent dans nos vies. Pourtant, en raison de distractions ou de moments difficiles,
notre Seigneur peut nous sembler absent ou indifférent. Au temps du Carême, l’Église nous
encourage à redécouvrir et à revivre la victoire, le salut et la Résurrection de Dieu.

Nous pouvons souvent penser que le jeûne, contrairement au festin, est un moment triste. Lorsque
nous nous concentrons sur nos défauts et sur nos péchés, nous pouvons peut-être nous sentir déçus
et découragés. Mais, le vrai but du Carême est de nous préparer à faire l’expérience d’une nouvelle
façon, la Pâque de Jésus et à redécouvrir la grandeur de Dieu dans nos propres faiblesses.

Les tentations du Christ dans le désert nous donnent un clair exemple de la façon dont le démon
profite de nos souffrances et de nos péchés. Dans le désert, il dit au Christ: « Si tu es le Fils de Dieu,
dis à ces pierres de se transformer en miches de pain ». C’est une façon subtile de dire que, si Dieu est
votre père, pourquoi devez-vous quand même souffrir? Si Dieu est amour, pourquoi devez-vous avoir
faim ? Si Dieu est miséricordieux, pourquoi nos bien-aimés meurent-ils ? Si Dieu aime et protège ses
enfants, pourquoi avons-nous des scandales dans l’Église ? Souvent, nous tombons dans le sentiment
que Dieu nous a abandonnés, ou que Son existence même n’est rien de plus qu’une illusion. Il semble
donc que nous n’ayons pas d’autre choix que de compter uniquement sur nous-mêmes; et si nous ne
pouvons pas rêver du ciel, nous devons alors vivre aussi confortablement que possible ici sur terre. Et
pourtant, notre quête du bonheur ici et maintenant, semble finalement futile puisque nous savons
que notre vie va éventuellement se terminer.

La lettre des Hébreux observe que le démon a le pouvoir sur nous, précisément à cause de notre peur
de la mort. Ici, l’apôtre ne signifie pas seulement la mort biologique. Nous avons aussi peur de tout ce
qui nous rappelle notre fragilité même. La solitude, la pauvreté, le fait d’être ridiculisé, de ne pas être
compris et de nombreuses autres souffrances nous « tuent » vraiment, comme nous le disons
communément. Puisqu’il y a tellement de façons dont notre vie peut mal tourner à tout moment et
nous ne sommes jamais en sécurité, on peut être tenté de simplement prétendre que tout va bien.
Ainsi, nous nous aliénons souvent nous-mêmes; c’est-à-dire que nous cherchons désespérément tout
ce qui pourrait nous distraire de la réflexion sur ce qui nous dérange vraiment. Aujourd’hui, par
exemple, nous avons affaire à de jeunes adultes qui cherchent à libérer leur vie par la drogue et
l’alcool. Leurs souffrances, peut être de ne pas avoir de parents qui les entourent ou de vivre dans de
mauvaises conditions, ou n’ayant aucun espoir pour l’avenir, peuvent sembler insolubles et
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insupportables. Un autre exemple est la peur du Covid-19 qui a laissé de nombreuses personnes
perplexes et terrifiées. Beaucoup d’entre nous, déjà vulnérables, ont été confrontés à la possibilité
que tout contact humain soit automatiquement une menace de mort. Pouvons-nous être vraiment
heureux dans ces conditions? Comme il est souligné dans le livre de la Genèse, la solution du démon à
nos peurs est simple : prenez le contrôle de votre vie, faites ce que vous devez faire pour dominer
toutes vos menaces. Si vous avez besoin de pécher, faites-le, parce qu’il n’y a rien d’autre qui peut
être fait. Pourtant, lorsque nous péchons, nous faisons vraiment l’expérience de notre séparation
d’avec Dieu qui est amour, vie et espérance ; et les conséquences sont bien pires.

En voyant cette réalité du péché, nous comprenons la raison pour laquelle Dieu a envoyé son Fils
unique dans le monde. Par Sa mort et Sa résurrection, il a voulu enlever tous les péchés du monde et
nous conduire à la vie éternelle. En élevant Jésus d’entre les morts, Dieu réconciliait le monde avec
Lui-même et nous unissait comme frères et sœurs dans le Christ.  Sur la Croix, le Christ a pardonné
toutes nos transgressions, sachant que même cela lui coûterait Sa vie.  Saint Paul a dit que par Ses
blessures, nous avons tous été guéris. C’est tellement vrai parce qu’en Christ, nous avons fait
l’expérience de la patience, de la miséricorde et du pardon de Dieu. Comme nous l’entendons, Dieu
nous a aimés même quand nous étions Ses ennemis. Maintenant que nous sommes vraiment Ses
enfants, que fera-t-Il de plus pour nous?

Chers frères et sœurs dans le Christ, Pâques est à la portée de la main, et la Bonne Nouvelle est que le
Christ frappe aux portes de nos cœurs en nous demandant de le laisser entrer pour demeurer en
nous.  Les personnages bibliques en témoignent et nous invitent à en faire l’expérience. Dans Lazare,
nous nous découvrons bandés et dominés par nos péchés et nos passions. Mais à sa voix, nous
sortons! Quand nous voulons nous arrêter Jésus nous rencontre sur le chemin d’Emmaüs. Il rompit le
pain et enflamme nos cœurs. Quand nous avons du mal et que les doutes assombrissent notre vie, Il
nous rend visite comme il est venu à Thomas. Il nous montre les blessures qui ne lui font plus mal.
Quand nous tombons, péchons et le trahissons, le Seigneur vient à nous comme il est venu à Pierre. Il
nous traite doucement et gentiment. Il nous demande si nous l’aimons, et il accepte notre réponse
tremblante. Comme Marie, nous sommes envoyés pour dire aux autres qu’il est vraiment ressuscité. 
Il nous dit de ne pas pleurer, de croire et qu’Il sera avec nous jusqu’à la fin du monde. Notre Seigneur
s’est volontairement offert, mais le Père ne l’a pas abandonné, et l’a ramené à la vie. Et « Dieu l’a
exalté et Lui a donné le nom qui est au-dessus de tout nom, afin que lorsque, au nom de Jésus chaque
genou fléchisse dans le ciel, sur la terre et sous la terre et que chaque langue confesse que Jésus-
Christ est Seigneur à la gloire de Dieu le Père! » Amen

 Joyeuses Pâques à tous.  Christ est ressuscité.  Alléluia, Alléluia, Alléluia!


